



BAL GASCON et INITIATION AUX DANSES TRADITIONNELLES le 25 mars 2023

Voici un peu plus de quarante ans, le Foyer Rural du Hougga organisait sa seule et unique fête du rondeau. A cette époque, les danses traditionnelles et les bals folks connaissaient un renouveau dans nos régions et nous avons également organisé une manifestation qui associait musiques traditionnelles et artisanat d'art les 25-26-27 avril de la même année. Ce festival connut un franc succès.

Le rondeau qui fut pratiqué dans toute la Gascogne et au-delà pendant des siècles est sans doute l'une des composantes culturelles de notre patrimoine occitan.

Pierre Corbefin qui a étudié dans le détail l'histoire et la pratique du rondeau, qui a donné de nombreuses conférences sur ce sujet (y compris à l'étranger) s'est même intéressé à notre manifestation folgarienne de 1980 pour la préparation d'un prochain ouvrage à paraître.

Voici une description historique de cette danse typique :

« En Gascogne, le **rondeau** était régulièrement dansé jusqu'à la Première Guerre mondiale, jusque dans les années 1930 puis il connut par la suite un long déclin...

Dans les années 1970, avec le renouveau de la danse traditionnelle, quelques chercheurs et passionnés se sont attachés à remettre le rondeau à la mode. Aujourd'hui, le rondeau est régulièrement dansé dans les bals traditionnels et il fait l'objet de cours d'apprentissage.

Deux formes de rondeau sont dansées : en couple et en chaîne ainsi que certaines manières particulières (rondeau de Samatan par exemple). Le rondeau se pratique en chaîne ouverte de plusieurs personnes (héritage des *branles*) ou à deux selon les versions. La danse se fait en cercle, dans le sens des aiguilles d'une montre, et est accompagnée de chants ou d'instruments traditionnels. La danse est formée d'une combinaison de pas longs et brefs. On retrouve toujours dans le rondeau actuel certains aspects des *branles* d'autrefois, que ce soit dans le rondeau à plusieurs ou en couple. »

Rendez-vous au Foyer du Hougga dès 16h le 25 mars pour une initiation au rondeau par **Michel Berdot**. Inscription souhaitée au 06 73 20 39 27. Bernard Ménacq